

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 79 (1991)

Heft: 8-9

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

<i>Entre nous soit dit</i>	4
<i>Suisse actuelles</i>	5
<i>Egalité: ou ça passe ou ça coince</i>	
<i>14 juin : l'âme de fond</i>	
<i>Dossier</i>	10
<i>Elections fédérales 91 : vous permettez, Monsieur ?</i>	
<i>Monde</i>	17
<i>Proche-Orient : une conférence pas comme les autres</i>	
<i>Journalistes contre la guerre</i>	
<i>Cantons actuelles</i>	21
<i>Roumaines à Fribourg</i>	
<i>Culturelles</i>	24
<i>Avignon : les femmes du Festival</i>	
<i>Genève : sculptures à discuter</i>	
<i>A lire</i>	
<i>Courrier</i>	31

*Photo de couverture :
Kinette Hurni, Chexbres.*



Photo Jean Mohr

Femmes et politique : ça se complique !

La participation des femmes au monde de la politique est bien plus que l'un des thèmes vedettes du combat féministe. C'est, historiquement, l'enjeu fondateur de ce combat, c'est, symboliquement, celui qui les résume tous, c'est aussi, sans aucun doute, celui auquel ce journal a consacré, depuis sa fondation en 1912, le plus grand nombre de pages. Aujourd'hui, à la veille des élections fédérales du mois prochain, qui coïncident avec le vingtième anniversaire du suffrage féminin, il incombe encore une fois à l'éditorialiste de service de dénoncer la dramatique sous-représentation des citoyennes dans les allées du pouvoir...

... mais la tâche est plus difficile qu'autrefois, parce que la réalité n'est plus aussi schématique que du temps où elles en étaient exclues en droit ; et surtout parce que le discours des autorités, des partis, de Mme et M. Tout-le-monde, du mouvement féministe lui-même est devenu, sur ce point, plus complexe, parfois même contradictoire.

Des femmes font désormais brillamment carrière en politique, certaines en jouant le jeu de la politique masculine, certaines, tout au contraire, en s'affichant différentes. D'autres, pourtant compétentes et passionnées, refusent de se porter candidates, préférant des modes d'action qui leur sont plus conformes ; d'autres encore, tout aussi compétentes, tout aussi passionnées, se cassent le nez sur la misogynie ambiante, sur l'impossibilité de concilier politique et famille ; elles n'arrivent pas à percer ou renoncent après quelques années.

Ici on réclame des mesures préférentielles, plus ou moins radicales, histoire d'accélérer un processus perçu comme ridiculement lent ; là on rejette avec indignation quotas et listes séparées, pour ne pas créer une race de politiciennes au rabais (mais combien sont-ils à s'abriter derrière cette argumentation pour maintenir le *statu quo* ?).

Bref, la question n'est plus du tout simple : l'ambition de notre dossier n'est autre que d'informer aussi exhaustivement que possible et de stimuler la réflexion sur ces nouvelles données. Le mois prochain, nous ferons dans le concret, en vous donnant quelques conseils pour favoriser vos candidates préférées...

D'ici là, nous vous invitons chaleureusement à venir fêter avec nous, le samedi 28 septembre à Genève, la parution du prochain cahier de la revue *Présences de l'Alliance culturelle romande*, cahier intitulé « Deux sexes, c'est un monde », à l'élaboration duquel *Femmes Suisse*s a largement participé.

Il s'agit à la fois d'un bilan de la « question des femmes » en cette année 1991 et d'une ouverture prospective sur les relations femmes/hommes à l'approche de l'an 2000. Et comme vous le constaterez en vous reportant à la page 32 de ce numéro, le programme de la journée de présentation n'est pas triste : alors, à bientôt !

Silvia Ricci Lempen